

ABSTRAK

Ridha Romdiyani, 2210050031. Disparitas Putusan Pengadilan Agama Cimahi Tentang Dispensasi Di Bawah Umur Akibat Hamil Di Luar Nikah. 2023.

Dispensasi perkawinan merupakan cara yang diberikan oleh undang-undang guna memperbolehkan dilakukannya perkawinan pasangan yang belum memenuhi standar minimal usia perkawinan yakni 19 tahun. Usia perkawinan dibahas dalam Undang-undang No. 16 tahun 2019 tentang perubahan pertama undang-undang No. 1 tahun 1974. Dispensasi perkawinan kawin hamil merupakan permohonan yang mendesak mengingat ada bayi yang dikandung yang harus diselamatkan nasabnya. Namun pada praktiknya di Pengadilan Agama Cimahi terdapat putusan dispensasi perkawinan yang ditolak dan di gugurkan. Hal ini menurut peneliti perlu diteliti guna mengetahui alasan dan argumentasi hukum terhadap penolakan tersebut.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis Legal Reasoning Hakim Dalam Disparitas Putusan Dispensasi Nikah Akibat Hamil Di Luar Nikah Dari Segi Psikologi, serta menganalisis metode Hakim Dalam Putusan Dispensasi Nikah Sehingga Menyebabkan Disparitas Putusan dan menganalisis Akibat Hukum Putusan Yang Menolak Dispensasi Nikah Akibat Hamil Di Luar Nikah.

Penelitian ini menggunakan analisis isi (*content analysis*) terhadap putusan Pengadilan Agama Cimahi tentang Dispensasi karena hamil. Adapun yang dijadikan analisis sebanyak 4 putusan, selebihnya hanya ditelaah tidak dijadikan bahan analisis putusan untuk kemudian disajikan dalam penelitian.

Penelitian ini bertitik tolak pada pentingnya melakukan dispensasi perkawinan bagi pasangan yang hamil diluar nika, guna melindungi nasab anak yang sedang dalam kandungan. Teori yang digunakan adalah teori *maqosi al-Syariah*, yakni *hifd al-nash* yang harus selalu dijaga oleh setiap keluarga.

Berdasarkan penelitian yang dilakukan peneliti dapat disimpulkan bahwa : (1) legal rasioning hakim pengadilan agama cimahi menerima, menolak atau menggugurkan perkara dispen merujuk pada bentuk ijtihad hakim dalam memutus perkara dispensasi perkawinan yakni dengan mempertimbangkan masalah dalam sebuah putusan yang akan diambil perkawinan dini yang akan diajukan dispensasi dapat saja dikabulkan, ditolak, atau dinyatakan gugur (2) Metode hakim yang digunakan dalam memutus perkara dispensasi perkawinan yakni dengan mempertimbangkan keadaan mendesak yang ada dalam fakta persidangan juga mempertimbangkan kemaslaahan yang akan diterima jika dispensasi perkawinan dikabulkan, atau ditolak bahkan digugurkan. (4) Apabila permohonan dispensasi perkawinan dikabulkan oleh Majelis Hakim, maka akan dikeluarkan sebuah penetapan oleh Pengadilan Agama Cimahi, dan pasangan dapat memperoleh haknya guna melakukan pernikahan sebagaimana mestinya dan KUA akan menerima pencatatan perkawinannya. Sedangkan dispensasi yang ditolak dan digugurkan tidak berdampak terhadap kebolehan melakukan pernikahan dibawah 19 tahun. Mempelai harus tetap menunggu usia 19 tahun jika ingin tetap mengsunjka pernikahan dengan dicatat.

ABSTRACT

Ridha Romdiyani, 2210050031. Disparity in Cimahi Religious Court Decisions Regarding Dispensation for Minors Due to Unwed Pregnancy. 2023.

Marriage dispensation is a method provided by law to allow the marriage of couples who do not meet the minimum standard of marriage age, namely 19 years. The age of marriage is discussed in Law no. 16 of 2019 concerning the first amendment to law no. 1 of 1974. Dispensation for pregnancies in marriage is an urgent request considering that there is a baby being conceived whose birth must be saved. However, in practice at the Cimahi Religious Court there are marriage dispensation decisions that are rejected and overturned. According to researchers, this needs to be researched to find out the reasons and legal arguments for the rejection.

This research aims to analyze the Legal Reasoning of Judges in Disparity in Marriage Dispensation Decisions Due to Out-of-Wedding Pregnancy from a Psychological Perspective, as well as analyzing the Judge's Methods in Marriage Dispensation Decisions Which Cause Disparity in Decisions and analyzing the Legal Consequences of Decisions That Reject Marriage Dispensation Due to Out-of-Wedding Pregnancy.

This research uses content analysis of the Cimahi Religious Court's decision regarding dispensation for pregnancy. There were 4 decisions that were used as analysis, the rest were only analyzed and not used as material for decision analysis to then be presented in research.

This research is based on the importance of providing marriage dispensation for couples who become pregnant outside of marriage, in order to protect the fate of the unborn child. The theory used is the maqosi al-Syariah theory, namely *hifd al-nash* which must always be maintained by every family.

Based on research conducted by researchers, it can be concluded that: (1) the legal rationalization of Cimahi religious court judges accepting, rejecting or dismissing dispensation cases refers to the judge's form of *ijtihad* in deciding marriage dispensation cases, namely by considering the issues in a decision about early marriage that will be submitted. dispensation can be granted, rejected, or declared invalid. (2) The judge's method used in deciding marriage dispensation cases is by considering the urgent circumstances that exist in the facts of the trial and also considering the benefits that will be received if the marriage dispensation is granted, or rejected or even aborted. (4) If the request for marriage dispensation is granted by the Panel of Judges, a decision will be issued by the Cimahi Religious Court, and the couple can obtain their rights to carry out a marriage properly and the KUA will accept the marriage registration. Meanwhile, the dispensation that is rejected and aborted does not have an impact on the ability to marry under 19 years of age. The bride and groom must still wait until they are 19 years old if they want to continue to have their marriage registered.

خلاصة

رضا رمضاناني، ٢٢ ٠٠٥ ٠٠١ ٢٢. تباين في قرارات محكمة سيماحي الدينية بشأن الإعفاء للقاصرين بسبب الحمل غير المتزوج. ٣٢٠٢

إعفاء الزواج هو طريقة ينص عليها القانون للسماح بزواج الأزواج الذين لا يستوفون الحد الأدنى لسن الزواج، وهو ٩١ عامًا. سن الزواج تمت مناقشته في القانون رقم ٦١ لسنة ٩١٠٢ في شأن التعديل الأول للقانون رقم لسنة ٩١٠٢. قانون رقم ١ لسنة ٤٧٩١. الإعفاء من الحمل في الزواج هو طلب عاجل نظرا لوجود مولود يجب إنقاذه ولادته. ومع ذلك، من الناحية العملية، في محكمة سيماحي الدينية، هناك قرارات إعفاء من الزواج يتم رفضها وإلغاؤها. وبحسب الباحثين، فإن هذا الأمر يحتاج إلى بحث لمعرفة الأسباب والحجج القانونية للرفض.

يهدف هذا البحث إلى تحليل الاستدلال القانوني لدى القضاة في اختلاف أحكام الزواج بسبب الحمل خارج نطاق الزواج من وجهة نظر نفسية، وكذلك تحليل أساليب القاضي في إصدار أحكام الزواج التي تسبب التفاوت في القرارات وتحليل الآثار القانونية. من قرارات رفض الإعفاء من الزواج بسبب الحمل خارج العرس.

يستخدم هذا البحث تحليل محتوى قرار محكمة سيماحي الدينية بشأن الإعفاء من الحمل. كان هناك ٤ قرارات تم استخدامها كتحليل، أما الباقي فقد تم تحليله فقط ولم يستخدم كمادة لتحليل القرار ليتم عرضه بعد ذلك في البحث.

يرتكز هذا البحث على أهمية توفير الإعفاء من الزواج للأزواج الذين يصبحون حاملًا خارج إطار الزواج، وذلك حفاظًا على مصير الجنين. والنظرية المستخدمة هي نظرية المقوسي الشريعة، وهي حفظ النشر التي يجب أن تحافظ عليها كل أسرة دائمًا.

وبناءً على الأبحاث التي أجراها الباحثون، يمكن استنتاج ما يلي: (١) إن التبرير القانوني لقضاة محكمة سيماحي الدينية في قبول أو رفض أو رفض قضايا الإعفاء يرجع إلى شكل اجتهاد القاضي في الفصل في قضايا الإعفاء من الزواج، أي من خلال النظر في المسائل المتعلقة بالإعفاء. قرار بشأن الزواج المبكر الذي سيتم تقديمه، ويمكن منح الإعفاء أو رفضه أو إعلان بطلانه. (٢) أسلوب القاضي الذي يستخدمه في الفصل في قضايا الإعفاء من الزواج هو مراعاة الظروف الملحة الموجودة في وقائع المحاكمة وكذلك مراعاة الفوائد التي سيتم الحصول عليها في حالة منح الإعفاء من الزواج أو رفضه أو حتى إحباطه. (٤) إذا تمت الموافقة على طلب إعفاء الزواج من قبل هيئة القضاة، فسيتم إصدار قرار من محكمة سيماحي الدينية، ويمكن تسجيل مكتب الشؤون الدينية للزوجين الحصول على حقوقهما في إجراء الزواج بشكل صحيح وستقبل الزواج. أما الإعفاء المرفوض والمجهض فلا يؤثر على إمكانية الزواج لمن تقل أعمارهم عن ٩١ سنة. لا يزال يتعين على العروس والعريس الانتظار حتى يبلغا ٩١ عامًا إذا كانا يريدان الاستمرار في تسجيل زواجهما.